

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA— Domingo 24 de Julio de 1.932

Número 24.700

EN EL PARLAMENTO

Modelos de estilo para una antología

El señor Gomariz: ¡Pide la palabra!

El señor Alonso (Bruno): ¡Cállese!

Gomariz: ¡No me dá la gana!

Bruno: ¡Si estuviéramos en la calle ya veríamos si se callaba!

Cuando estudiaba en el Instituto de Segunda Enseñanza de Granada, era mi condiscípulo un jovenito provinciano, el cual ejercía sobre nosotros una especie de dictadura, basada en el vigor de su contextura física.

Lavantaba pesos, hacía ejercicios de dislocación, daba grandes saltos y jugaba con suma destreza a la pelota.

A todos nos llevaba el pulso y su argumento Aquiles en las discusiones era el siguiente:

«Eso no me lo dices en la calle».

Aquel bravo mozo de 14 años, pesaba cerca de 70 kilos.

Era un hermoso y arrogante mamífero, pero salía casi siempre suspenso en los exámenes.

La naturaleza le había dado una salud física envidiable y unos puños de atleta, pero nunca pudo decifrar bien el «Qui, quae, quod», ni construir un sílogismo en «bárbara».

Calificaba de «brutos» a los catedráticos que le desahuciaban y decía que él sería bachiller, a falta de otra ciencia, por... ríñones.

En la asignatura de Aritmética era catedrático un docto y bondadoso señor de cerca de 60 años, reumático y casi ciego, del cual se burlaba despiadadamente nuestro Alcides.

Aquel año, como casi todos, el buen maestro se vió obligado a suspenderle.

Despechado y celérico, aguardó la salida del profesor y le insultó llamándole «idiota», añadiendo que si volvía a suspenderle le iba a «hinchar los merros».

Nosotros protestamos de tamaña agresión y él nos desafió diciéndonos que éramos unos m... y que estaba dispuesto a sostenerlo en plena calle.

Guardamos silencio, unos por miedo, y, por prudencia, otros, y no pasó más.

Pero el hijo del catedrático injuriado, mozo de unos quince años, sabedor de la hazafia del examinando, presentóse en el patio del Instituto cuando mayor era la concurrencia escolar, y, dirigiéndose al injuriador de su padre, le calificó de canalla y cobarde, añadiendo que deshonra ba el nombre de estudiante.

«Eso no me lo dices en la calle!», gritó el provinciano echando fuego por los ojos.

«¡Ahora mismo!», clamó el otro, cogiendo por un brazo al atleta, lo sacó a la vía pública, apli cándole tan soberbio puñetazo, que su boca y narices se llenaron de sangre y perdió para siempre la reputación de brave.

Ignoro si don Bruno Alonso es intelectual de fuste; no sé si obtuvo suspenses en el Instituto; descenozco igualmente si es gigante o pigmeo, y no dudo de su valor personal, pero me permito recomendarle que no desafie a ningún diputado en el Parlamento ni en la calle.

Una provocación no es un argumento, y los puñetazos dados o recibidos no son eficaces a consolidar la República ni el Socialismo.

PASCUAL SANTACRUZ

La figura de la semana

Mr. Hoover contesta a un interesante cuestionario

Es indudable que la figura más destacada en la actualidad política internacional es la del presidente yanqui, Mr. Hoover. Por estimarlo así hemos procurado obtener su respuesta a un interrogatorio en el que hemos tenido en cuenta los problemas mundiales de mayor interés y en los que tan ta parte activa corresponde a los Estados Unidos. Y aun cuando Mr. Hoover no ha podido acceder a celebrar la entrevista solicitada, dado su excesivo trabajo, ha contestado por medio de su secretario Mr. Smith, y por escrito, a aquel cuestionario. He aquí sus respuestas:

—¿...?
—Los Estados Unidos no han tenido participación alguna en la Conferencia de Lausana. Esto ya no le ignora nadie, pero conviene recordarlo. Por lo tanto los Estados Unidos no están obligados a tomar en consideración lo acordado en aquella conferencia. Su situación económica, de otro lado, les impide aceptar la reducción de ingresos que implicaría aceptar lo convenido por los concurrentes a Lausana.

—¿...?
—Los Estados Unidos quieren evitar realmente la posibilidad de una nueva guerra mundial. A conseguirlo encaminarán todos sus esfuerzos, y si son atendidos

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

24 de Julio de 1.887

Desde las dos hasta las cuatro de la madrugada se desencadenó una fuerte tormenta que produjo extraordinaria alarma.

—Falleció el director del Instituto de Sevilla, don Joaquín Palacios, que se hallaba incidentalmente en nuestra capital.

—La Casa de Banca de los señores Luis Terriza, en Liquidación, estableció en Londres una sucursal para la temporada de la uva de embarque.

—Se inauguraron las obras para el ferrocarril minero de Baeza a Almería y también el cable aéreo de Bédar a Garrucha.

—El vapor «Nuevo Abuña», salió para Orán con 220 obreros que iban en busca de trabajo.

dan a Europa sino una absoluta simpatía, estimando que en ningún caso deben intervenir de cerca ni de lejos en aquellos problemas internos de sus diversos países. Y esperan las Estados Unidos que ningún país europeo adopte medidas políticas o financieras que puedan perjudicar los legítimos intereses de los norteamericanos, cuyos mercados han sido abiertos, merced al esfuerzo y a la laboriosidad de nuestro pueblo. En otro caso se nos obligaría a adoptar también medidas que no contribuirían sino a hacer más crítica la situación económica del mundo.

CHARLIE.

(Exclusivas para España. ALPHA. Prohibida la reproducción).

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España

ANGEL VIZCAINO

Procurador

Minero 5, pral.

ASAMBLEA MAGNA

Productores y exportadores agrícolas

Para la Asamblea magna convocada para hoy domingo en Valencia por el «Centro Frutero» y patrocinada por la «Unión Nacional de la Exportación Agrícola», han sido invitadas todas las poblaciones comprendidas en el litoral marítimo desde Barcelona hasta Sevilla, más las Islas Baleares y Canarias y otras capitales interesadas, que son todas las zonas cuya producción agrícola constituye la casi totalidad de la Exportación Nacional.

Las capitales invitadas son las siguientes: Albacete, Alicante, Almería, Baleares, Barcelona, Castellón, Canarias, Larache, Madrid, Murcia, Málaga, Granada, Las Palmas, Mallorca, Sevilla, Tarragona y Valencia.

Irán a la asamblea, según han anunciado ya, representantes fruteros de todas ellas, a más de gran número de parlamentarios de dichas provincias, muchos de los cuales han exteriorizado su deseo de tomar parte en la discusión de los temas propuestos.

La Asamblea se nutrirá también con representantes de la Cámara de Comercio española en París, Frankfurt Main, Londres, Burdeos, Bruselas, Marsella y Suiza, más a Unión Frutera española en Francia de París.

Las entidades económicas de carácter nacional, como Cámaras de Comercio y Agrícolas, Consejos de Fomento, etc., etc., repre-

y obtienen garantías necesarias de que esa guerra no será posible, llegarán a los máximos sacrificios económicos en favor de las potencias europeas signatarias de Lausana. Del éxito de nuestras gestiones en Ginebra depende el éxito de lo concertado por las grandes potencias europeas de Lausana.

—¿...?
—Los Estados Unidos están advertidos contra toda agitación que los agentes comunistas pretendan realizar en nuestro país. En nuestro país nada le es dado hacer al comunismo soviético; de esto deben estar convencidos sus agentes. Y a cualquiera extralimitación de éstos responderíamos con la aplicación estricta de la ley.

—¿...?
—Es de esperar que prontamente se pacifiquen los espíritus en toda la América del Sur. Son repúblicas jóvenes y florecientes que pueden hallar en sí mismas la riqueza necesaria para su mayor grandeza. Los Estados Unidos estarán en todo momento al lado de esos pueblos hermanos prestandoles su más eficaz apoyo para evitar que puedan dar en la anarquía a que pretenden llevarles algunos agitadores venidos de Europa.

—¿...?
—Los Estados Unidos no guar-

sentación de las Compañías de Transportes, tanto Marítimas como Terrestres y Sindicatos Agrícolas y demás corporaciones agrícolas de este carácter de todas las regiones interesadas.

Como se ve, estará reunida en Valencia, toda la Exportación Agrícola Nacional,

El Gobierno, dándose cuenta de la extraordinaria importancia de esta Asamblea, ha resuelto dar todo género de facilidades para su colaboración y seguir con marcado interés sus deliberaciones, ya que por ser expresión del sentir de todos los interesados en esta decisiva riqueza nacional, constituirán un valioso elemento de juicio.

Número de ocho páginas

LA MODA INFANTIL

Mas trajecitos de playa

Rápidamente ha comenzado el verano y en París los que damos vueltas los sábados, aprovechando las combinaciones ferroviarias y de autobuses, a las playas donde pasar siquiera un día a la semana: los domingos.

De aquí que en los establecimientos dedicados a ropa infantil veamos más que modelos de trajes de baño, pijamas para playa y campo, trajecitos matinales o trajes-delantales y albornoces diminutos y preciosos para uso de los pequeñuelos.

Anuncié en una de mis anteriores crónicas que no volvería sobre los pijamas de playa, pero he tenido que rectificar, que mudar de opinión a la vista de unos modelos sencillísimos y preciosos que pueden interesar a mis estimadas lectoras.

Se trata, en primer lugar, del «Dandy en herbe», que así han bautizado a unos pantaloncitos graciosísimos y muy prácticos que, puestos sobre el maillot dejan «vestidos» a los pequeñines sin privarles de la indispensable libertad de movimientos y sin cubrirles el busto (queda solo bajo el sutilísimo maillot) para no impedir la acción bienhechora del sol.

Es un verdadero «culotte» de playa, en tela de verano muy ligera y de uno de estos cinco colores: blanco, azul, rosa, amarillo o verde pastel.

Asistencia Social

Colonia escolar

Se están ultimando con gran actividad los trabajos para la organización de la Colonia escolar que la Asociación Social en colaboración con la Inspección de primera enseñanza, enviará durante el mes de agosto a Laujar.

Los vocales médicos doctores Godoy Ramírez, Martínez Limónes y Fornieles han procedido al reconocimiento de los niños asistentes a los comedores, seleccio-

¡MUCHO CUIDADO!

Los billetes de cincuenta pesetas, falsos

Nos dicen que circulan billetes falsos de 50 pesetas del Banco de España y que hacen creer que son de la serie número 1 643 219.

El billete falso varía en tamaño respecto a los naturales, y el hueco dedicado a la cara que por transparencia suele verse en los verdaderos con toda claridad, ofrece en los falsos una transparencia dudosa.

Lo hacemos público para que estén prevenidos cuantos tengan la fortuna de poseer billetes de 50 pesetas de dicha numeración y les que no los tengan que «anden» con cuidado por si le dan alguno.

De piernas muy largas, hasta los mismos pies, y muy amplios, con vuelo abajo. Se sujeta por la cintura con un cinturón figurado y se adorna por delante, con dos bolsillos de la misma tela y en el mismo tono o con otro más fuerte para mejor destacar.

«Dandy en herbe» ha sufrido, «chez» algunos modistos, una variación muy graciosa, dedicada especialmente a las niñas y en evitación de la necesidad de llevar puesto el maillot.

El mismo «culotte» que es al fin y al cabo «Dandy en herbe», remata en un pecharite que cubre exclusivamente el pecho y que se sostiene con unos tirantes que, por la espalda, vuelven a unirse al pantalón. Una especie de mono de mecánico sin espalda y consiguientemente, sin hombreras. Muy sencillo de hacer reúne estas importantes ventajas: dejar al descubierto los hombros, brazos y toda la espalda (que es lo más necesitado de sol) y formar un traje completo que no necesita llevar debajo el maillot de baño.

Por eso se puede utilizar lo mismo en la playa que en el campo. No se trata sólo de unos modelos sencillos sino muy prácticos y muy sencillos de hacer «en casa».

Per ello creo que he estado muy acertada al no dejar de mencionarlos.

MARIA DOLORES.

nando el número preciso y fijado de antemano.

Por los mismos doctores continuó ayer el reconocimiento de los niños propuestos para las escuelas públicas.

Debido a los cuantiosos gastos que estas Colonias escolares originan, la Asociación admite donativos en metálico, atendiendo con ello al ruego de algunos señores pudientes que han expresado su deseo de cooperar a esta humanitaria obra.

Debido al incesante número de

obreros parados que de todos los pueblos vienen a la capital atraídos por la Asociación, nos vemos obligados a advertir a los Alcaldes de la provincia que de continuar esta avalancha, tendrá que suspenderse la manutención de los adultos que hoy absorben la totalidad de los ingresos.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 108.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 389 niños y 394 adultos.

UNA EXPOSICIÓN

El Salón de Otoño

La Asociación de Pintores y Escultores, fundadora y organizadora del duodécimo Salón de Otoño, pone en conocimiento de los artistas, que la admisión de obras para el del corriente año, tendrá lugar en el Palacio de Exposiciones del Retiro (Parque de Madrid), del 5 al 15 de septiembre inclusive.

Para más detalles, dirigirse a la Asociación, Avenida de Pi y Margall, 18, teléfono 94961, Madrid.

DEPORTES

FUTBOL

Como tenemos indicado, esta tarde en el campo de fútbol de la Sociedad Athlétic F. C. instalada en la Ciudad Jardín, se celebrarán los dos encuentros anunciados.

A las tres y media contendrán los equipos locales Batla Balompí y Libertario F. C.

A las cinco y media se alineará el importante equipo de la Ciudad de los Jalfas, «Córdoba F. C.», frente al Club deportivo ferroviario.

Mañana, lunes, a las tres y media, lucharán el «Mercantil F. C.» y la Cultural Peña Alegre, y por la tarde a las cinco y media el mismo primer equipo del Córdoba F. C., medirá sus fuerzas frente a nuestro Athlétic local.

La expectación que reina ante estos partidos es grande y ello responde a la importancia de los mismos.

DESDE GUADIX

Robo en un estanco. Los autores detenidos.

En la madrugada de ayer se cometió un robo en el estanco instalado en la calle de Mira de Amezcuca. Los ladrones forzaron el candado de la puerta metálica.

Lo robado asciende a unas trescientas pesetas entre sellos de franqueo, tabaco y dinero.

Como el guarda del comercio notara que de la puerta del estanco faltaba el candado, dió aviso a la dueña del establecimiento, la que pudo comprobar el robo.

Se dió conocimiento al agente de policía local don Enrique Hurtado, el cual, auxiliado por el cabo de la guardia municipal nocturna Manuel Salmerón y el sere-

no Francisco González, comenzó las investigaciones para descubrir a los autores del robo.

Como de las diligencias practicadas por la policía en la estación de Guadix se dedujo que los ladrones habían tomado el tren de las seis de la mañana, con dirección a Moreda, se telegrafió a la pareja de escolta por si por una circunstancia imprevista no llegaban a tiempo los agentes a Moreda, para lo cual habían salido en automóvil.

En el preciso momento en que la policía llegaba a Moreda, la pareja de la guardia civil de escolta practicaba las detenciones.

Los malhechores fueron conducidos en el expés hasta Guadix, siendo entregados a la policía a la llegada a esta estación.

Los detenidos son Ricardo Díaz Landa (a) «El Tangarino», natural de Tánger, de 46 años de edad, e Indalecio López Gómez, de 25, de Almería.

De Comunicaciones

Permisos a funcionarios de estafetas

Para poder hacer efectivo el permiso concedido a los funcionarios que se hallan al frente de las Estafetas unipersonales que al final se expresan, se ha acordado por la Dirección general que el servicio de las mismas durante la ausencia de aquéllos quede restringido al de la correspondencia ordinaria y certificados sin declaración de valor desde el día 2 al 16 de agosto, ambas inclusivas; debiendo, en consecuencia, encargarse de las citadas oficinas al cartero urbano o al más antiguo de ellos si hubiera más de uno.

Las oficinas a ludidas y a las que afecta expresamente esta orden, son Gata de Gorgos (Alicante), San Mateo (Castellón), Canjáyar (Almería), Villarcayo (Burgos), Ayerbe (Huesca), Villada (Palencia), Tamames (Salamanca), Navahermosa y Puebla de Almoradiel (Toledo).

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	759.7
Temperatura máxima...	30.0
Idem mínima...	19.4
Idem media...	25.7
Idem máxima al sol...	
Humedad relativa media	52
Evaporación en 24 h.	4.8
Lluvia en 24 horas,	
Viento dominante	S. W.
Fuerza en metros por segundo...	2.0
Nubosidad	despejado

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 23 DE JULIO A LAS 7 HORAS

Persiste sobre el Continente americano del Norte una extensa zona de presiones débiles, que va perdiendo importancia.

Como secundario de ella apare-

es un centro barcoso entre las meridianas 45 y 60 y los paralelos 35 y 45, con lo cual el anticiclón redujo su extensión, sin variar sensiblemente la intensidad.

El tiempo mejora mucho en Europa, y aún debe de acentuarse esta tendencia.

Tiempo probable hasta el día 24 a las 7 horas: En toda España vientos flojos, variables, y buen tiempo; aumento de la temperatura.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Peco viento y pocas nubes.

Navegación marítima: El mar estará poco agitado por el litoral español.

ESPECTACULOS

Teatro Cervantes

Con el estreno de «Las Leandras», de G. del Castillo y Muñoz Román, se presentó anoche en este coliseo la compañía de revistas del Teatro Pavón, que acaba de realizar una provechosa temporada en el Vital Aza de Málaga.

La entrada fué buena. La temperatura dentro del local, agradable. La obra que se estrenaba, entretenida, con chistes para todos los gustos, desde el verde suabido hasta el rosa pálido. La partitura que ha compuesto el maestro Alonso, con indudables aciertos y encajada perfectamente en el tono de la obra. Y la interpretación, acertada por parte de todos los elementos que intervinieron en el reparto.

Con este panorama, huelga advertir que el colofón de casi todos los cuadros de «Las Leandras» fué una salva de aplausos calurosos. Muy calurosos a pesar de la benignidad de la temperatura de que queda hecho mérito.

Se repitieron muchos números musicales, entre ellos «Las aventuras del Pichi», popularísimo chotis, del que ya teníamos una ligera referencia.

Hoy, domingo, en función de noche, se representará nuevamente «Las Leandras».

Todos detenidos

Ya han sido detenidos todos los individuos que estaban reclamados por el Juzgado de instrucción del distrito de la Audiencia, que les sigue causa por el delito de hacer explotar petardos para causar alarma y daños.

El último detenido por la Policía, ha sido José Belmonte Maurubia.

Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
REAL-15. ALMERIA.

Número de ocho páginas

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 23.

Un mitin contra el Estatuto

Apesar de haberse fijado los carteles anunciando un mitin para el próximo miércoles en la plaza de toros de Madrid, contra el Estatuto catalán, se ha solicitado hoy oficialmente el correspondiente permiso.

Se ignora si el ministro de la Gobernación lo concederá.

Nombramiento de presidente

Se ha firmado el nombramiento de presidente de la Junta Facultativa de Infantería, a favor del general de brigada don Manuel Romales, por haber cesado en dicho puesto don Federico Romero.

Ministros de viaje

Hoy ha marchado de Madrid el ministro de Estado señor Zulueta, el que regresará el martes próximo.

También marcharon el ministro de Agricultura señor Domingo, a Barcelona, y el de Obras públicas, señor Prieto, a Cercedilla.

Y el jefe del Gobierno señor Azaña y el ministro de Instrucción pública señor de los Ríos, al campo.

Inauguración de un monumento

En la Escuela de Equitación se ha inaugurado hoy el monumento erigido al capitán de Caballería don Angel Hernández Mancr, muerto gloriosamente cuando el desembarco de nuestras tropas en Alhucemas.

La obra es del escultor don Angel Garcia.

En el pedestal se ha reproducido la Cruz laureada que le fué otorgada al extinto.

El monumento ha sido costeado por los compañeros del arma de Caballería, contribuyendo también otros Cuerpos y algunos particulares.

Al acto de la inauguración asistieron los señores Alcalá Zamora, Azaña y las principales autoridades civiles y militares.

El señor Alcalá Zamora descubrió la bandera nacional que cubría el monumento.

El general Augusti pronunció un discurso ensalzando la memoria del héroe, destacándose como voluntario en Marruecos durante cinco años y siendo herido, por lo que mereció la Medalla de sufragios por la Patria. Estando enfermo, añadió desembarcó en Alhucemas, en una camilla, mandando, apesar de esto, las tropas del batallón de Granada. Los enemigos le mataron gran número de soldados, siendo después reconquistado un cañón que se habían llevado los agresores.

El general Augusti expresó el deseo de que el difunto señor Hernández siga pasando lista en la Escuela de Equitación, por haber sido suprimido el Regimiento de Lusitania en el que figuraba a la cabeza.

El señor Azaña, como ministro de la Guerra accidental, accedió a dicha petición, dedicando elogios al héroe.

El señor Alcalá Zamora, como Presidente de la República, se asoció a la petición, diciendo que debían gratitud al héroe, no solo el Ejército sino todos los ciudadanos. Ensalzó los sacrificios que sufrió el Ejército en la guerra con los marroquíes, y parangonándola con las conquistas de América. Resaltó también el brillante comportamiento del arma de Caballería en las últimas guerras, dando pruebas de eficiencia. Terminó felicitando al arma de Caballería y al Ejército.

Los concurrentes al acto visitaron la Escuela, sirviéndoseles después un «lunch».

Junta de Patronato

El señor de los Ríos ha presidido la Junta del Patronato que estudia la expedición a las Amazonas.

Entrega de conclusiones

La junta directiva de los empleados de las Cámaras Urbanas, han entregado al ministro de Trabajo señor Largo Caballero, las conclusiones que se

aprobaron en la reciente asamblea celebrada.

Rumores de dimisiones... ¿Movimiento militar?

Esta tarde circularon rumores de que los ministros de Hacienda y Agricultura señores Carner y Domingo habían dimitido sus cargos por discrepancias surgidas relacionadas con el Estatuto de Cataluña.

El señor Carner se apresuró a desmentirlo.

Esta noche el señor Carner marchó a Barcelona.

También circularon otros rumores, habiéndose de disgustos de determinados elementos.

Estos rumores los motivaron los telegramas recibidos de Barcelona de haber acudido a la Capitanía general el jefe Superior de Policía señor Ibáñez, celebrando una detenidísima conferencia con el general Batet.

Esto era relacionado, según se decía, con determinado movimiento entre el elemento militar.

Los periodistas practicaron numerosas indagaciones, obteniendo la seguridad de que en la guarnición de Barcelona no ocurría absolutamente nada, estando como siempre, fiel al Gobierno y a la República.

La visita del jefe de Policía a Capitanía

Posteriormente se supo que la visita del Jefe Superior de Policía señor Ibáñez a Capitanía, obedeció a un aviso telefónico del Director general de Seguridad señor Menéndez, a las cuatro de la madrugada, ordenándole que contestara sobre el estado de la guarnición.

Después de la conferencia celebrada con el general Batet, el señor Ibáñez telegrafió a Madrid, comunicando que la fidelidad de la guarnición era absoluta.

PERPEN

Lea usted
"La Crónica Meridional"

ECOS DE LA PANTALLA Del Gobierno civil

La mujer francesa contra las películas americanas

Ha sido comentadísimo el caso. Una popular revista francesa había organizado un concurso para que sus lectoras y, en general, todas las aficionadas al Cine designasen cuáles eran, a su juicio, las «estrellas» más elegantes de la pantalla.

El escrutinio ha dado un resultado tan inesperado como sensacional. Por una aplastante mayoría de votos han triunfado, ocupando los dos primeros lugares, dos artistas europeas: Suzy Vernon y Francesca Bertini.

La siguen Jeanette Mac Donald y France Dédia. Solo en cuarto lugar ha «salido» la famosa vedette yanqui Jean Crawford. Luego Lillian Harvey. Y ¡pásmese el lector!, en octavo o noveno lugar Greta Garbo.

Muchas de las votantes han agregado a sus boletines unas explicaciones muy juiciosas: «Si hubiesen ustedes preguntado cuál era la pelliculera más bella o la más cautivante, mi voto variaría; pero se trata de saber cuál es la más elegante, por eso me he decidido por encabezar la lista de mis candidatas con Suzy Vernon». Esta aclaración es la más frecuente entre esas observaciones que acompañan a buen número de votos.

Nos abstenemos de opinar, pero hemos creído obligado hacer resaltar este fracaso de las artistas más destacadas de los estudios norteamericanos, cuando a la mujer francesa se la ha pedido opinión acerca de su elegancia.

Sin embargo, el triunfo de Suzy Vernon no es definitivo. Suzy Vernon pedrá estar orgullosa de haber sido elegida como «la mujer más elegante del Cine»; en

cambio, en el campeonato de elegancia celebrado en el Grand Palais parisiense, por sexta vez y para alcanzar la «Copa de Elegancia de Francia de 1932», Suzy ha sido derrotada por otra artista, aunque no cinematográfica: Mile. Roberts Casey, que ya había sido elegida «Miss Francia» en 1927.

Suzy Vernon ha quedado en cuarto lugar, después de la mentada Mary Coates y de Nayne Guise. Cabe que ahora se trataba de «oda mujer» y en el concurso en que Suzy ha triunfado, se limitaba a «mujeres del cine». En todo caso, el resultado obtenido en el Grand Palais viene a confirmar la opinión general que en Francia se tiene de la elegancia de Suzy.

Mis lectoras quedan un poco decepcionadas ¿no? Quisieron saber cómo vestía Mile. Roberts Casey, la mujer más elegante de Francia. ¡Bien! Nos desviaremos un poco de lo que debiera ser ésta crónica y procuraremos satisfacer su curiosidad.

Traje muy largo, hasta los tobillos, en crepón blanco adornado con una tira estrechísima de piel de visón a medio muslo, rodeando toda la falda campanuda y lo mismo en lo alto de los brazos, casi en los hombros. Cuerpo forma pañoleta, con amplio cinturón siempre en el mismo crepón blanco, a gran lanzada sobre el costado izquierdo, y gran capelina de ala izquierda muy ancha, también blanca.

Pero... ¡si la habreis visto en las revistas ilustradas, erguida su gentilísima figura junto a su galgo ruso par sang!

NOTICARIO ALPHA.

Escasez de noticias

Cuando hablamos ayer con el Gobernador civil señor Llarde Lausín, nos dió pocas noticias, porque no las había, según sus declaraciones.

Nos dijo que ayer no le había visitado ninguna comisión, por ser sábado, día destinado a otras ocupaciones que proporciona el cargo.

También nos dijo el señor Llarde Lausín, que se había puesto de acuerdo con el jefe de la Comandancia de Carabineros para hacer gestiones que tengan fruto, encaminadas a la construcción de cuarteles para Carabineros en las harriadas del Zapillo y de Agua Dulce.

Por último, nos manifestó que se ha puesto así mismo en contacto con el Alcalde de la capital señor Oliveros Ruiz, para ver el medio de hacer algunas obras que puedan en parte, conjurar la falta de trabajo que existe.

¡S' STRERIA HERRADA!

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Noticias mineras

Operaciones facultativas.

Por esta Jefatura de minas, se practicarán operaciones facultativas, desde el 3 al 10 de agosto próximo, en los registros «Demasia segunda a La Independencia», término de Balres; «Mis Hijos», de Tahal; y «Cuarta Demasia a Tesoro Aurífero», «Berta y Justina», y «Siempre es hera», los tres de Nijar.

Cancelación.

El señor Gobernador civil ha cancelado los registros mineros «República», de Santa Fe y Alhambra, y «Aurora de Lijar», por no presentar sus respectivos dueños el papel de reintegro por derechos del título de propiedad.

Para derechos reales

En el plazo de 30 días tienen que presentar los títulos los dueños de los registros mineros «Demasia a Reunión de Santa Catalina», de Berja y Laujar; «Antofito», de Cuevas del Almanzora; «La Fuente», de Dalias; «Mi Nieta Rosita», de Vera y Antas; Virgen del Carmen», de Los Gallardos; «Niño la Huerta», de Mojácar; «Eivira», de Cuevas del Almanzora, y «Almería», «Aquilina» «Paquite» y «Segunda Santa Matilde», de Vera.

Disposiciones

Por el ministerio del ramo se ha dispuesto que no debe imponerse condición especial, a la con-

cesión del registro «El Rosario», del término de Serrón.

—Ha sido revocado el acuerdo del Gobernador de esta provincia de dos de diciembre de 1929, que anulaba el decreto de 13 de junio de 1928 sobre el registro «El Oro» del término de Nijar.

—Igual acuerdo en el registro «El Tesoro», del mismo término.

Dr. Compani

avisa a su clientela que este verano no se ausenta de la ciudad.

EN LA PROVINCIA

Por romper un cántaro...

El peatón de Correos de la barriada de Herrerías (Cuevas del Almanzora), Juan González Olmedo, rompió hace tiempo un cántaro de la propiedad de José Márquez Toledo.

Este le salió al encuentro al cartero en la carretera de La Ballabena, causándole dos heridas en la cabeza con una piedra.

Y por ello el José Márquez fué detenido por la Guardia civil y puesto a disposición del Juzgado del partido.

Entre hermanos políticos

La vecina de la villa de Gérgal, Teresa Parra Ruiz, de 24 años de edad, salió para el campo.

Al llegar al sitio denominado «Cruz de Mayo» se presentó su cuñado Juan Sánchez Martínez, el que la insultó y la dió varios golpes con una cayada, causándole una contusión en la espalda.

El Juan Sánchez negó rotundamente lo de los golpes.

El motivo de la agresión fué por existir entre ambos resentimientos por cuestión de intereses.

Insultos y allanamiento

Se encuentra en Garrucha, con licencia, el agente de Vigilancia don Antonio Rodríguez Sánchez, que presta servicio en Huelva.

En su domicilio se presentó Pedro Rosa Hernández, insultándole y entrando en la casa.

Como fuera el agente a detenerle, se resistió, teniendo que auxiliarse una pareja de la Guardia civil.

Boletín religioso

Santos de hoy

Santos Cristina, vg.; Vicente, Víctor, Esteracio, Antinógenes, Meneo, Capitón, mrs.

Santos de mañana

Santiago Apóstol, Patrón de España. — Santos Cristóbal, Cucufate, Pablo y Florencio.

Jubileo circular

Hoy en Santo Domingo. Mañana en Santiago.

Se hipoteca o se vende,

con el pacto de retro, una finca rústica de almendros y parras, con varias casas a tres kilómetros de Almería. Para detalles: Alvarez de Castro, 5, principal.

<p>Naranjada FERRAIRO Gandia En comprimidos</p>	<p>PIDAN EN LOS PRINCIPALES establecimientos de ultramarinos, Bares y cafés, la acreditadísima naranjada y limonada en comprimidos completamente natural, FERRAIRO, Gandia, (Valencia). Depositario: GERVASIO LOSANA Avenida de la República, núm. 10</p>
--	--

Oposiciones a carteros urbanos

Próxima convocatoria en abril, según la ley de bases con 3 000 pesetas y quinquenios de 750 y hasta 7 500 pesetas de sueldo máximo.

En las oposiciones que se están celebrando de los diez alumnos presentados han aorebado los ochos señores siguientes:

PUNTOS		PUNTOS	
Don José Hermoso de la Morena.	21'66	Don Julio Almansa Rós	18'33
> Jacinto Soto Núñez	20'16	> Cornelio Callejón Cuadra	16'32
> José Montecino Salmerón	19'00	> José Sánchez Asencio	15'30
> Federico Luis.	18'66	> Juan Pastor Latorre.	15'30

Como se vé en la anterior relación, es el mayor triunfo de academia; de diez presentados, ocho aprobados.

El director y profesorado, pertenece al Cuerpo de Correos. — Informes: «ACADEMIA POSTAL», Calle de Eduardo Pérez, 10, izquierda. Clases de 8 a 12 noche.

Lea usted 'La Crónica Meridional'

Instrucción pública

Escuelas graduadas

Se han creado provisionalmente en esta provincia:

Cuevas del Almanzora, una de niñas y otra de niños; Huerca de Almería, una de niños; Huerca de Overa, una de niños y otra de niñas; Mojacar, ídem.

Misiones pedagógicas

El Patronato de Misiones Pedagógicas estima conveniente suspender el envío de bibliotecas en el verano a las escuelas y otros centros que las hayan solicitado, si los peticionarios no comunican expresamente a la secretaría su propósito de residir en la localidad durante el período de vacaciones, y organizar la biblioteca donada tan pronto la reciban.

El número de bibliotecas escolares y populares servidas por el Patronato pasan de 600, siendo el propósito completar el millar para fines de diciembre, si los recursos disponibles lo consienten.

A Almería le han correspondido once.

El Patronato se ocupa actualmente en organizar un museo circulante a base de copias, encargadas expresamente, de los mejores cuadros del museo del Prado y de una serie escogida de grabados. Este museo recorrerá un itinerario de pueblos frecuentados por las gentes campesinas en ocasión de ferias y mercados lo que les permitirá visitar fácilmente la colección de obras que forman este primer museo circulante.

"Boletín Oficial"

—o—

Extracto del correspondiente al día 21:

Edicto de la Comisión gestora de la Diputación provincial.

—Continuación de la relación nominal de los mozos que han sido declarados prófugas.

—Jurado mixto de Obras del Puerto de Almería.

—Circular sobre la cobranza de cédulas personales.

—Relación sobre los expedientes para ocupación de fincas que se han de ocupar en la construcción de carreteras de la provincia.

—Nombramiento de recaudador auxiliar de contribuciones a favor de don Luis Antón Agullar.

—Edicto anunciando la convocatoria de exámenes en la Facultad de Farmacia de Granada para el mes de septiembre.

—Edictos de los Juzgados de Almería y Berja.

—Ídem de los Ayuntamientos de Velez Blanco, Vera, Tahal, Abia y Huerca de Overa.

DIA 22

Sigue la relación de mozos declarados prófugas.

—Registro minero solicitado por don José Mazo Galvez, de 57 pertenencias de hierro, con el nombre de «Miltón Ulmer» (hijo), en término de Alicún.

—Edictos de los Juzgados de

FUTBOL

Campo de deportes del Atlético F.C.

En los días 24 y 25 de Julio de 1932, se celebrarán dos emocionantes encuentros

DIA 24

Córdoba F. C.) (C. D. Ferroviario

DIA 25

Córdoba F. C.) (Atlético F. C.

Vera, Almería, Murcia y Granada.

—Ídem de los Ayuntamientos de Lujar, Parchana y Serón.

—Sección no oficial.

TRIBUNALES

Ampliación de un plazo

Por el ministerio de Justicia se ha dictado un decreto concediendo un plazo de treinta días a los jueces especiales encargados de conocer de las denuncias de revisión de los contratos de arrendamientos de fincas rústicas que no han podido terminar su cometido para tramitar y resolver los juicios sometidos a su conocimiento.

Los pleitos de divorcio

El mismo ministerio de Justicia, se ha servido resolver con carácter general, que cuando corresponda conocer de los pleitos de divorcio y de separación a las audiencias que actualmente tienen el carácter de territoriales sean las salas de lo civil de éstas, y no las salas de lo criminal de las mismas, llamadas audiencias provinciales, las que conocen de los referidos asuntos.

EN LA AUDIENCIA

Juicio suspendido

El juicio señalado para ayer ante el tribunal de derecho de la única sala fué suspendido.

Señalamiento para mañana

Vista de causa número 233 de 1929, del Juzgado del distrito de San Sebastian, seguida contra Juan Puerta Quero, por el delito de daños. — Abogados, don Rogelio Pérez Burgos y don José Sánchez Cantón; procuradores, Joaquín Cassinello y don Antonino Reyes.

AUMENTO DE PRECIOS

La campaña contra nuestras frutas

—o—

El corresponsal de «El Debate» en París, ha comunicado a su periódico un interesante despacho, que publica sobre el régimen frutero francés, del que son los siguientes párrafos:

«La política de contingentes, tan atacada en general en la propia Francia, quiebra sobre todo en el contingente de la fruta. La

adopció de esta medida suya relación con el comercio exterior durante el pasado período electoral por diputados socialistas del sector oriental de los Países.

Algunos propietarios de Perpignan y del valle del Ródano viajaron luego a París para realizar gestiones que tuvieron buenos valedores en los diputados socialistas; pero implantando este en la propia Carbière y en Perpignan han surgido protestas de interesadas en la exportación y hasta alguna autoridad también de matiz socialista ha venido a París para hacer eco de tales protestas. El propio Sindicato agrícola que propugnó la medida ha rectificado su criterio.

Según nos comunican, surgen protestas de los consumidores, pues la fruta, ya de suyo cara en París, ha subido en más de los precios corrientes esos días y en proporciones que en algunas frutas llega hasta el 50 por 100.

¿Es todo esto favorable para una rectificación? Difícil es que se suprima, al menos inmediatamente, el contingente, pero el momento quizá resulte propicio para lograr que sea aumentado. El agregado comercial señor Badia, y el primer secretario de la Embajada señor Aguinaga, harán una gestión en el Ministerio de Agricultura. Nada puede preverse, pero hay quien considera posible el aumento de contingentes durante la decena próxima, aunque no en proporciones que logre satisfacer al comercio español, pues el que actualmente rige, ha resultado a todas luces insuficiente, ya que en Carbière se agotó en tres días escasos y en Hendaya en siete u ocho.

En la Cámara de Comercio se quejan no sólo de la dificultad para el comercio de la fruta, sino para otros muchos productos de origen español, que tienen dificultades insuperables para entrar en el mercado francés».

Notas taurinas

La primera nocturna

Hoy se celebrará en nuestro circo taurino, la primera fiesta nocturna, que dará comienzo a las diez en punto.

La fiesta se compondrá de tres partes.

En la primera serán lidiadas y desechadas dos becerras, por la troupe «Chariot, Fatigón y su botones», que cuando actuaron por primera vez en nuestra plaza obtuvieron muchos aplausos.

Segunda parte: reaparición del popular «Cotasa y su troupe», la que también matará una becerria, ejecutando varias suertes que llamarán la atención por su originalidad.

Tercera parte, en serio: lidia y muerte de dos becerras por Nicolás Rodríguez (Filigrana), de Almería.

Dada la organización del espectáculo, seguramente que esta noche se verá nuestro circo taurino completamente lleno.

UN PLAZO

LA PATENTE DE AUTOMOVILES

—o—

En vista de las numerosas peticiones formuladas con la súplica de que se prorrogue por unos días el plazo voluntario para la adquisición de la Patente Nacional de automóviles correspondiente al segundo semestre del año actual, y que terminó el pasado día 15; queriéndose una vez más hacer presente los buenos deseos de dar facilidades al contribuyente para que satisfagan los impuestos a que vienen obligados y en atención a especiales circunstancias por que atraviesa la industria del transporte en la actualidad, se ha acordado y sin que ello pueda servir de precedente para los semestres sucesivos, que todos aquellos propietarios de vehículos que satisfagan sus Patentes hasta el día 31 del actual mes inclusive que farán exceptuados del recargo del 10 por ciento que en la actualidad están incurso; bien entendido de que los que no satisfagan sus débitos dentro del presente mes, serán perseguidos con los recargos y costas reglamentarios.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Ninguno.

DE SALIDA

Vaper español «Delfín», para Melilla, con carga general y pasajeros.

Patibot ídem «Barquero», para Málaga, en lastre.

Balneario «DIANA»

Baños de mar templados y fríos.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 35 y 37 6 2 moderno. — Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid 23

Se trataba de un movimiento que debía iniciarse en Valencia

Personas bien informadas manifestaron después que se trataba de un movimiento que debía iniciarse en Valencia, dirigido por un conocido general, y que sería secundado en Madrid por otro general recientemente destituido.

El inspector de la guardia civil general Maso también acudió a la Capitanía para celebrar una conferencia con el general Batet.

Rumores desmentidos

A las cinco de la tarde, según los informes recibidos, el capitán general de Barcelona señor Batet recibió a los periodistas en su despacho oficial, negando terminantemente los rumores que habían circulado relacionados con el ejército.

El general Riquelme no sabía nada. Sus manifestaciones

Desde Madrid, los directores de los periódicos llamaron telefónicamente a Valencia.

El general Riquelme se hallaba tranquilamente en sus habitaciones particulares.

Se le informó de los rumores que habían circulado sobre un movimiento militar en Barcelona.

El general Riquelme contestó: No sé nada. Los únicos generales que hay aquí somos Martínez Monje y yo. No creo de ninguna manera que dichos rumores puedan referirse al señor Martínez Monje.

Respecto a mí, sobradamente me conocen mis ideas, y el afecto que siento por la actual situación.

Si se me atribuye alguna actitud de rechazo como insidia, pues soy inmovible para toda sujerencia, aunque esta no exista.

Terminó diciendo que creía se trataba de un bulo.

Casares desmintió los rumores circulados

Esta noche, el ministro de la Gobernación señor Casares desmintió los rumores circulados, diciendo que únicamente se adoptaron precauciones en las provincias vascongadas, por prevenir posibles manifestaciones callejeras.

De Provincias

Madrid, 23

En favor de las Jurdas leonesas

Comunican de León, que hoy ha salido de aquella capital una comisión compuesta de diputados por la provincia, ingenieros, médicos y otros técnicos, para las Cabrerías Alta y Baja, con objeto de estudiar medios de comunicación para los pueblos que forman las Jurdas leonesas, hoy completamente abandonadas.

Mitin de republicanos liberales demócratas

Participan de Oviedo que reina gran animación con motivo del mitin anunciado para mañana, que han organizado los republicanos liberales demócratas.

De los pueblos han comenzado a llegar muchas comisiones para asistir al mitin.

Hablarán en éste varios señores, entre ellos don Melquíades Álvarez, el cual ha anunciado que llegará en la mañana del domingo.

Asamblea importante

Desde Badajoz comunican que se ha celebrado una importante asamblea, asistiendo representantes de las Cámaras de Comercio de Badajoz, Cáceres y Huelva y el Comité administrativo del puerto de esta última capital.

Se acordó trabajar en pro de la unificación de las tarifas ferroviarias, aplazando tratar de la cuestión planteada por

Huelva, que desea separarse de Andalucía y unirse a la región de Extremadura.

Regatas de balandros

Telegrama de San Sebastián que en San Juan de Luz se celebraron las regatas preliminares del campeonato de Europa.

Participaron solamente los balandros de la clase «S 21». Contendieron Francia, España y Suecia, ganando nuestro país.

Llegó primero el balandro «Izarra», patronado por los deportistas Azpuru y Amilibia.

Animación en Valencia

Las noticias que esta noche se han recibido de Valencia, dan cuenta que allí se celebran con gran animación las fiestas organizadas con motivo de la feria.

Viaje suspendido.- Precauciones. Incorporación de los soldados de cuota

Desde Bilbao comunican que el Gobernador que pensaba marchar a San Sebastián, ha suspendido el viaje.

Los periodistas le dijeron que el tiempo era admirable.

También desistió de realizar el viaje a Madrid y La Coruña.

Se le habló de los rumores que circulaban, asegurando que nada anormal ocurría.

No obstante tales manifestaciones, se advirtieron ciertas precauciones, ordenándose que los soldados de cuota se incorporaran a sus batallones, provistos de sus correajes.

El estatuto tendrá consecuencias trascendentales

Comunican de Sevilla que llegó el exministro señor Martínez Barrios.

Aseguró que el estatuto tendrá consecuencias trascendentales y que en la próxima semana habrá grandes acontecimientos políticos.

Aunque hoy siguieron las precauciones, reina tranquilidad.

Viaje aplazado

Un despacho de Alicante dice que el ministro de Agricultura señor Dominho telegrama participando que debido a las contingencias políticas aplazaba el viaje anunciado.

Disolución de la minoría federal

Otro despacho de Bilbao dice que ha quedado disuelta la minoría federal, en vista de que no se reúne el número suficiente reglamentario, por haberse separado los señores Menéndez y Sarmiento.

La disolución la comunicó el señor Franchy a presidente del Congreso señor Besteiro.

Entierro de Sanchiz Banús

Participan de Alicante, que en el pueblo de Ibis ha tenido lugar el entierro del diputado socialista doctor Sanchiz Banús, habiendo sido modestísimo por voluntad expresa del finado.

El sepelio fué una imponente manifestación de duelo.

Un banquete.- Consulta a los Gobernadores

Dicen de Barcelona, que el Gobernador de Gerona obsequió con un banquete a los Gobernadores de las cuatro provincias catalanas con motivo del aniversario de su nombramiento.

Al acto asistieron varios políticos catalanes.

Parece que la reunión obedeció a haber formado el presidente de la Generalidad señor Maciá una consulta a los gobernadores de la actitud que se adoptaría en el caso de que iniciaran a retirada los parlamentarios de Congreso.

Acerca de este extremo se guarda gran reserva.

Declaraciones de Lluhi

Desde Zaragoza participan que los diputados catalanes se detuvieron algunas horas en aquella capital.

El señor Lluhi declaró que no comprende a actitud de Aragón contra el estatuto de Cataluña, pues so o lo justifica el desconocimiento.

Dice que si se le dieran las de-

bidas garantías habría en Zaragoza para defenderlo.

Se muestra pesimista, pues se votará un estatuto muy distinto a las aspiraciones de Cataluña.

Del Extranjero

Madrid, 23

Envío de una nota de reparos

Comunican de Berlín, que el Gobierno Hessen ha enviado al Reich una nota oponiendo reparos a las medidas adoptadas contra Prusia.

Añaden que se reunieron en Stuttgart los representantes del Gobierno en los diversos estados a emanar, para tratar de la situación creada.

Se autorizan las manifestaciones que no tengan carácter político

Han sido detenidos dos jefes de la Asociación de la Bandera del Imperio por insultar al Gobierno durante un mitin.

Uno de los detenidos es el comandante Auzker, que fué en tiempos de la Monarquía ayudante de campo del Kromprinz.

Empréstito yanqui

Noticias de Washington dicen que el Presidente Hoover ha firmado el decreto autorizando el empréstito de 125 millones de dólares

La circulación monetaria alcanza mil millones de dólares.

Tarifas de excepción

De Dublin participan que se han promulgado las tarifas de excepción para las mercaderías inglesas.

Se aplicarán inmediatamente a dichas mercaderías.

El conflicto Bolivia-Paraguay

De La Paz comunican que numerosos súbditos chilenos se han ofrecido para formar en el ejército de voluntarios que actuaría en caso de guerra de Bolivia con el Paraguay.

La muchedumbre aclamó a Chile, realizándose una manifestación imponentísima ante la Legación chilena.

Los manifestantes aclamaron al ministro y apaudieron muy reiteradamente.

Actor desterrado por los soviets

Desde Varsovia dan cuenta de que el Gobierno soviético ha desterrado a la Siberia al célebre actor cinematográfico Gajdarof.

Se le acusa de ejercer acción contrarevolucionaria.

El citado actor se hallaba en Berlín, pero el Gobierno de su país llamó a Moscú, anunciándole para atraer o que iba a dirigir el Teatro soviético de dicha ciudad bochevique.

La vuelta a Portugal

Dicen de Lisboa que de la patrulla de cinco aviones que salió para dar la vuelta a Portugal, uno capotó en las inmediaciones de Braganza, resultando heridos el piloto y el mecánico.

Los otros cuatro aparatos realizaron la vuelta en ocho horas y media.

Pescadores japoneses heridos

Un despacho de Tokio dice que un guardacostas soviético hizo varios disparos contra dos embarcaciones pesqueras japonesas.

Resultaron heridos tres tripulantes de los pesqueros.

El guardacostas desapareció rápidamente.

La situación en Brasil

De Washington anuncian que los rebeldes de San Pablo se atribuyen a victoria, diciendo que derrotaron a los federales que intentaban avanzar.

El buen tiempo facilita el movimiento de los núcleos paulistas.

Muchos camiones y autos par

ticulares han sido puestos a disposición de los rebeldes.

Un comunicado del Gobierno señala a las victorias en la región de Minas Geraes, pero demuestra que la rebelión tiene más extensión de la primeramente supuesta

Travesía por el Artico

Noticias recibidas de List (Zona Artica) dicen que el aviador alemán von Gronau, que a bordo del avión «Groenlandia» y acompañado del piloto von Roth y un radiotelegrafista, salió a realizar la travesía de Europa Chicago por el mar Artico, hubo de aterrizar en Islandia del Este por falta de combustible.

Apenas se reponga de él, continuarán el vuelo los expedicionarios.

Terminó la conferencia del desarme

Comunican de Ginebra que ha terminado la conferencia del desarme, prorrogándose la tregua de los armamentos que finalizaba en el mes de noviembre.

Votaron en contra Alemania y Rusia.

Hubo 42 votos a favor y ocho abtenidos.

Unión de los rebeldes.-Comandante prisionero

Cablegrafían de Montevideo que en varios distritos de Rio Grande del Sur se unieron los rebeldes.

Estos comunican que ganaron una importante batalla, cogien

do prisionero al comandante Juarez Távora, jefe de la revolución en 1930.

GACETILLAS

Comisión provincial

Mañana, a las once, se reunirá la Comisión gestora provincial, para celebrar la última sesión del presente mes.

Junta de Defensa

Se ha dispuesto la creación en nuestra capital, de una Junta de Defensa de la República.

Un perito

La Sociedad Hijos de Alfredo Rodríguez S. A., ha designado al arquitecto don Joaquín Arnau, como perito de una finca que aquella posee y que ha de ser expropiada para el camino de renda.

En propiedad

La Asociación provincial de funcionarios y obreros municipales ha solicitado del Ayuntamiento que los empleados subalternos interinos, sean nombrados en propiedad por haber sido suprimida la Junta Clasificadora.

Una petición

El practicante titular don Miguel Marín Luque ha solicitado ser trasladado, para desempeñar el cargo, a la barriada de la Cañada de San Urbano.

Re-cordad-lo

EL ZAMPIRONI es el mejor Mata Mosquitos.

De venta en todas partes.

Sustracción de un borrico

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Manuel López Montoya, que de la cuadra del cortijo denominado «La Candelaria», le sustrajeron ayer mañana un borrico.

Sospecha que el autor del hecho haya sido un gitano.

Nueva farmacia

Ayer se inauguró la farmacia que acaba de instalar en la casa número 4 de la Avenida de la República, el joven farmacéutico don Rafael Campani Rodríguez, hijo de nuestro amigo el notable médico don Juan Campani Jiménez, diputado constituyente por la provincia.

El nuevo farmacéutico obsequió a los invitados con dulces, liceres y cigarros.

Deseamos al señor Campani mucha suerte.

Derechos reales

Ha sido aprobado y publicada la «Gaceta» el reglamento para la aplicación de la ley de los impuestos de derechos reales y sobre transmisión de bienes de 11 de marzo del año actual.

Deleite su paladar

Orange-CRUSH

bebida única, que posee las más altas cualidades saludables y refrescantes.

Está hecha de puro jugo de naranjas y en su elaboración se han empleado los sistemas más perfectos de esterilización e higiene.

Pída siempre

Orange-CRUSH

Garantizado en pureza por

Concesionario: T. Campana

Exija la botella original y rechace imitaciones

(Marca y botella registradas)

Indio Rosa

PAPEL DE FUMAR

La "Gaceta de Madrid" de 15 de julio de 1932 publica el siguiente

AVISO

A los empresarios de espectáculos de todas clases--teatros, circos, "cines", plazas de toros, "music-halls", "cabarets", "dancings" cafés, "bares" y otros establecimientos donde se verifiquen representaciones teatrales, lecturas o recitaciones públicas o se ejecute música por cualquier medio--; a los presidentes de Casinos Liceos o Sociedades recreativas; a los dueños de hoteles, restaurantes, balnearios y similares, y a toda persona, entidad o Corporación que represente o haga representar, ejecute o haga ejecutar y reproduzca o haga reproducir obras literarias, dramáticas o musicales, la

Sociedad General de Autores de España

(Domiciliada en Madrid, plaza de Cánovas, 4.)

Federación gestora de las Sociedades de autores dramáticos, líricos y de variedades del derecho de ejecución y del derecho de reproducción y representante de las Sociedades de autores extranjeros.

Per el presente aviso notifica:

- 1.º Que a partir del primero de agosto próximo comienza su gestión activa y pública.
- 2.º Que prohíbe el uso del repertorio social de todas sus federadas y representadas a toda persona o entidad que no se halle provista del oportuno contrato permiso para hacer uso de aquél, bajo las condiciones que en el mismo se estipulan.
- 3.º Que, cesando en la misma fecha la actuación de la antigua «Sociedad de Autores Españoles», no será alegable cualquier permiso o contrato que ésta hubiera otorgado y que la Sociedad General de Autores de España, no reconoce por tratarse de entidad nueva, distinta y sin continuidad con respecto a aquella otra citada.
- 4.º Que, con arreglo a las disposiciones vigentes y, en particular, los artículos 1.º, 19, 20, 25 y 49 de la ley de 10 de enero de 1879 y los 62, 63, 70, 71, 96, 103, 104, 114, 116 y 117 del Reglamento para la aplicación de aquélla, se perseguirá como defraudadores a quienes en todo sitio público en el que se pague por la entrada o permanencia, de modo directo o indirecto; esto es, por medio de estipendio fijo y previo o de cuotas, donativos, consumiciones, etcétera., representen o ejecuten alguna obra sin el previo pago de los derechos correspondientes que se fijan en el contrato permiso.
- 5.º Que las personas o entidades aludidas que pueden hallarse incursoas en las prevenciones de la ley y del Reglamento vigentes de Propiedad Intelectual deben proveerse del contrato permiso, en el domicilio social o en el de nuestros representantes locales, cuya dirección facilitarán a quienes la ignoren nuestros delegados de zona, cuyo nombre, dirección y jurisdicción se copian al pie.
- 6.º Que, con arreglo a la ley nacional y al Convenio Internacional, vigente como ley española, el hecho de adquirir por compra un disco, un rollo de pianola o cualquier otro objeto reproductor, no exime al adquirente de pagar el derecho de ejecución al autor cada vez que el disco o el rollo se utilice en público, pues el permiso de reproducción es distinto y no anula el de ejecución pública.

Y, a fin de que no pueda alegarse ignorancia, la «Sociedad General de Autores de España» lo hace público.

Madrid, 20 de julio de 1932.

El Secretario General,
JOAQUIN GUICHOT

PUNTOS DE INFORMACIÓN:

MADRID (capital).— Oficinas sociales: Plaza de Cánovas, 4.

Centro (provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Avila y Segovia).— DON ERNESTO TEGLEN, plaza de Cánovas, 4.

CATALUÑA y BALEARES.— Don Carlos Moltó, Jorges, 684, Barcelona.

VALENCIA (provincias de Valencia, Castellón y Teruel).— Don José Pellicer, Cirilo Amorós, 21.

LEVANTE (provincias de Murcia, Alicante, Albacete y Almería).— Don José María Quilez, Santa Teresa, 23, Murcia.

SURESTE (provincias de Granada, Málaga, Córdoba y Jaén).— Don Juan Leyva Narváez, Mesones, 3 y 5, Granada.

SUROESTE (provincias de Sevilla, Cádiz, Huelva y Badajoz).— Sres. Cueto y Montoto, calle del Aire, 15, Sevilla.

OESTE (provincias de Cáceres, Salamanca, Valladolid y Zamora).— Don Eulalio Escudero, Zamora, 62, Salamanca.

GALICIA.— Don José M.ª Caruncho Astray, Fonseca, 7, La Coruña.

NOROESTE (provincias de Asturias, Santander, Burgos, León y Palencia).— Don Manuel Tornel, Calderón, 7, Santander.

NORTE (provincias de Vizcaya, Guipúzcoa, Alava y Navarra).— Don José M.ª Arniches, plaza de la Estación, 1, Bilbao.

ARAGON (provincias de Zaragoza, Huesca, Soria y Logroño).— Don Alberto Casañal, paseo de Ruiseñores, 5, Zaragoza.

MARQUECOS (Protectorado español, plazas de soberanía y Tánger).— Don José López y López, apartado 48, Tetuán.

CANARIAS (islas de Tenerife, La Palma, Gomera y Hierro).— Don Pedro Tarquis, calle de Serrano 53, Santa Cruz de Tenerife.

CANARIAS (islas de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura).— D. Antonio Abad Hernández, Cine Hollywood, Las Palmas.